
九龍城區議會文件第 104 /18號 

九龍城各分區委員會於 2018-2020 年第二次會議所討論的主要事項  

紅磡分區委員會  

議題     意見  政府部門的回應  

德民街植樹位置不平易令行人

絆倒事宜  

有委員表示德民街植樹位置不平易令行人絆倒，

並建議將植樹位置範圍縮小。  

康樂及文化事務署書面回覆表示，該署已

在德民街有關樹穴內填充適量沙泥，作為

短期的改善措施。長遠而言，路政署將因

應行人路路面流量，調整現場植樹位置樹

圈面積，工程預期於 2018 年 11 月完成。  

德民街、紅磡南道紅荔道交界

及寶其利街路面凹凸不平事宜  

有委員表示紅磡德民街及紅磡南道 /紅荔道交界

行車路面凹凸不平，車輛經過時碎石飛濺。寶其

利街行人路及行車路面亦有凹陷問題。該委員認

為現時單靠修補瀝青並不持久，要求重鋪整段凹

凸不平的路面。  

紅磡分區委員會已於本年 9 月 28 日下午 4

時半聯同路政署代表及民政事務處代表就

上述事宜進行實地視察，並向路政署反映

有關路面凹凸不平情況。  

 

路政署書面回覆表示，有關德民街 29 號對

開行車路路面凹凸不平問題，屬該署鐵路

拓展處轄下地鐵觀塘延線工程完成前復修

項目列表內其中一個項目，港鐵公司現正

與承建商安排修復路面工程的前期工作，

包括申請臨時交通安排和掘路許可證，修

復工程將會在完成前期工作後展開，預計

在年底前完成。  

 

此外，就紅磡南道 /紅荔道交界行車路路面

及寶其利街行人路路面維修事宜，該署表

示臨時填補及平整工程已於 2018 年 9 月

28 日前完成，至於進一步恆固維修工程正

積極策劃中，預期於 2019 年第一季完成。 



議題     意見  政府部門的回應  

民泰街永華樓及德民大廈後巷

鼠患問題  

有委員關注民泰街永華樓及德民大廈後巷鼠患問

題，建議加強對食肆宣傳教育及果斷執法，並對

法團提供支援。  

紅磡分區委員會已於本年 9 月 28 日下午 5

時聯同食物環境衞生署 (食環署 )代表及民

政事務處代表就上述事宜進行實地視察。  

食環署書面回覆表示，該署一直十分關注

區內的鼠患情況，除恆常的防治鼠患工

作，包括清潔街道、誘捕 /毒殺老鼠和堵塞

鼠洞外，亦會定期推行防治鼠患的宣傳及

教育工作。該署每年均牽頭舉辦全港性及

跨部門的滅鼠運動，提醒市民防治鼠患的

重要性。為提升九龍城區的防治蟲鼠工

作，自今年三月，該署已增撥資源，向外

判承辦商增聘防治蟲鼠隊伍，協助加強區

內的防治蟲鼠工作。  

 

該署得悉委員的關注後，隨即派員到有關

地點一帶進行巡查，並在有鼠患風險的公

眾地方加強清潔工作及防鼠措施，包括於

合適位置放置鼠藥。此外，該署亦向有關

私人樓宇管理人員及商戶食肆提供防鼠措

施及妥善處理垃圾的建議，並在當眼處張

貼宣傳海報，以加強他們及附近居民的防

鼠意識。  

 

其後，該署亦已聯同紅磡分區委員會委員

再到事涉地點作實地視察，並就實際情況

向委員及有關持份者提供可行的防鼠建

議。  

 



龍塘分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

拆卸九龍城廣場改建 31層豪宅

計劃  

有委員表示城規會接獲九龍城廣場的改劃申請，

認為該改建計劃會對區內交通、社區經濟、休閒

設施及環境等各方面造成負面影響。經討論後，

出席委員一致認同並通過去信城規會，表達委員

會的反對意見。  

 

－  

高山劇場附近的鼠患問題  有委員指曾在高山道高山劇場外看見鼠群出沒，

他要求有關部門加強滅鼠工作。  

食物環境衞生署（食環署）表示會協助查

找鼠患原因，並向康樂及文化事務署（康

文署）提供滅鼠建議。  

 

康文署表示會通知高山劇場的場地經理

跟進，並會與食環署合力加強滅鼠工作。 

 

 

  



土瓜灣分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

關注土瓜灣分區環境衞生及鼠

患問題  

有委員表示超強颱風「山竹」襲港後，土瓜灣

分區部分馬路旁邊的枯葉仍有待清理，擔心如

果未能於短期內掃除，會引致渠口淤塞，引起

蚊患，要求食物及環境衞生署盡快進行清理工

作，及如有需要，在有關渠口位置嘖灑蚊油。  

 

另外，委員也表示土瓜灣區的鼠患問題十分嚴

重，曾於上鄉道保良局林文燦英文小學校舍附

近多次發現鼠蹤，委員希望食物及環境衞生署

提供該署接獲市民投訴鼠患問題的數字，及向

土瓜灣分區委員會簡介該署未來的滅鼠及防鼠

工作計劃，又建議該署舉辦「防鼠工作坊」，向

市民推廣防鼠、滅鼠的訊息。  

 

食物及環境衞生署回應，該署正積極清除九

龍城區馬路及街道的枯葉，但鑒於枯葉數量

龐大未能於短時間內完全清理，故該署潔淨

及防治蟲鼠組已在街道及馬路旁尚未清理

的枯葉上噴灑滅蟲劑，以防蚊蟲滋生。  

 

另該署回覆暫未能於會上提供市民投訴鼠

患問題的數字，但十分樂意透過講座或工作

坊向土瓜灣分區委員會提供滅鼠及防鼠的

資訊。該署又邀請分區會委員出席該署舉辦

的地區推廣防鼠及滅鼠活動。  

 

此外，該署也會於會後到訪保良局林文燦英

文小學進行實地視察及就鼠患問題向學校

提供支援及協助。  

關注廢屑箱於颱風期間的加固

安排  

有委員表示早前超強颱風「山竹」吹襲香港期

間，街道上的廢屑箱被颱風吹翻，並四處滾動，

影響市民及交通安全，要求有關部門於颱風襲

港期間加固廢屑箱。  

食物及環境衞生署回應，該署於颱風吹襲期

間，已做好廢屑箱固定工作，惟超強颱風「山

竹」風力十分強勁，導致已加固的廢屑箱仍

被吹走。該署未來會改善廢屑箱的加固方

式，避免相關情況再次出現。  

關注沙中線土瓜灣站附近的建

築物沉降問題  

有委員表示最近沙中線土瓜灣站附近的建築物

出現沉降問題，土瓜灣分區居民、學校及商戶

均十分關注，委員要求港鐵及相關政府部門親

身出席土瓜灣分區委員會第三次會議，向委員

提供受影響建築物的詳細資料，以及匯報事件

最新進展。  

秘書處將去信港鐵及相關政府部門跟進有

關要求。  



何文田分區委員會  

議題  意見  政府部門的回應  

何文田區蚊患問題    委員因應區內多個地方，包括何文田山道、窩

打老道山及巴富街運動場一帶蚊患問題嚴

重，要求食物及環境衞生署（食環署）要務實

執行防蚊滅蚊措施，包括在有蚊患的地方加密

噴灑滅蚊劑等。  

  委員認為食環署的誘蚊產卵器指數只監察白

紋伊蚊，而沒有監察其他蚊類品種和蠓患情

況，未能實際反映社區的蚊患和蠓患問題。因

此，委員建議食環署重新審視有關監察制度，

同時將困擾市民的蠓也列入監察範圍，提供相

關數據。  

食環署會繼續密切留意區內的蚊患情

況，加強巡查，做好防蚊滅蚊措施。此外，

署方備悉委員建議把蠓也列入監察範圍

的意見。  

何文田區車輛 /電單車違泊問

題  

委員反映何文田區的車輛違泊問題嚴重，造成交

通阻塞和影響公眾安全，要求負責部門加強執

法。有關違泊地點及情況如下：  

  常富街新屋苑，如皓畋和 One Homantin 對出

一帶的違泊車輛，阻礙行人及巴士乘客上落

車﹔  

  常樂街有一條行車線「長期」被違泊車輛佔

用，影響校巴駛出常盛街﹔  

  何文田邨恬文樓近郵政局一帶的違泊車輛，阻

檔行人視線，影響交通安全；  

  常樂街近佛光街行人路的電單車違泊，阻礙行

人出入佛光街﹔及  

  電單車隨意在何文田邨內停泊，尤其在幼稚園

附近，對幼童和學生出入構成危險。  

 香港警務處表示一直有關注常富街

及常樂街一帶的汽車和電單車輛違

泊問題，並已不時派員巡查及執法。

警方會繼續密切留意有關地點的違

泊情況，適時加強巡邏及票控行動。 

 房屋署表示何文田邨恬文樓近郵政

局一帶車輛違例停泊的位置是屬於

地段內其他持份者－冠暉苑的管轄

範圍，署方會轉介有關情況予冠暉苑

屋苑管業處跟進。就何文田邨內電單

車違泊的問題，房屋署會加強屋邨內

的道路管理，防止有關人士將電單車

違例停泊。  



議題  意見  政府部門的回應  

何文田區非法餵飼野鴿 /流浪

動物問題  

  委員反映何文田區的非法餵飼野鴿和流浪貓

問題嚴重，舉例指出有關餵飼行為惹來大量野

鴿聚集在何文田邨內一棵大樹，並在附近留下

糞便，嚴重影響環境衞生。有委員亦表示有人

士定時在何文田邨逸民樓地下恩庭睦鄰中心

對出隨處放置食物，餵飼流浪貓，引來一群貓

隻在附近聚居，不但影響環境衞生，而餘下的

食物殘渣更會吸引蟲鼠，擔心引致鼠患問題。 

  委員不滿意房屋署檢控非法餵飼野鳥和流浪

貓狗人士的數字長期偏低，疏於執法，間接縱

容有關行為，因此促請房屋署要加強執法及採

取更嚴厲措施，解決問題。  

 房屋署表示何文田邨辦事處已安排

保安員加強巡視邨內餵飼野鴿和流

浪貓的黑點，阻止有關人士繼續餵飼

行為及適時驅趕野鴿和流浪貓。若有

需要，房屋署會按情況執行「屋邨管

理扣分制」，或派遣特別小隊到場執

行相關的票控行動，以收阻嚇作用。 

 除在當眼地方張貼告示，提醒市民不

要餵飼野鴿外，房屋署亦已指示屋邨

辦事處安排清潔承辦商在有野鴿聚

集的地方要加強清洗和使用漂白水

消毒，以保持屋邨環境清潔衞生；而

在發現任何遺留用作餵飼流浪貓的

器皿或器具時，必須即時清走，避免

被人重複使用及吸引流浪貓聚集。  

 房屋署表示委員所描述聚集有大量

白鴿的大樹是屬於地段內其他持份

者－冠暉苑的管轄範圍，署方會轉介

有關情況予冠暉苑屋苑管業處跟進。 

 

 


